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CONSEIL DE QUARTIER SAINT-PLACIDE  
BILAN 2022 

En 2022 le Conseil de QuarƟer Saint-Placide s’est réuni par trois fois les 23 mars, 8 juin, et 8 novembre.  

Deux iniƟaƟves de foncƟonnement ont été retenues :  

La première est chaque fois que possible de tenir nos réunions dans un lieu significaƟf de notre 
quarƟer ; ceci pour marquer l’enracinement du Conseil dans son quarƟer –  c’est ainsi que la réunion 
du 8 novembre s’est tenue au Forum 104, et celle du 13 mars dernier au Centre Malraux. 

La seconde est d’inviter systémaƟquement à assister à nos séances des représentants d’associaƟons 
qui structurent la vie de notre quarƟer : Grand LiƩré, Forum 104… 

Nous avons par ailleurs souhaité avoir un échange direct d’informaƟons et d’opinions avec M. le Maire 
dans le cadre d’un pot amical qui s’est tenu le 10 février dernier. 

Notre Conseil a enfin parƟcipé directement à la Bourse aux Vélos du 9 avril, et au Vide grenier des 
Conseils de quarƟer du VIème le 10 septembre 

Plusieurs dossiers importants relaƟfs à l’aménagement et à la vie quoƟdienne de notre quarƟer ont fait 
l’objet de nos discussions, proposiƟons, et prises de posiƟon : l’aménagement de la rue de Vaugirard, 
le projet Maine Montparnasse, le devenir de la rue LiƩré comme « rue aux écoles », et la propreté de 
nos rues (poubelles et cendriers). 

Notre Conseil a souhaité être informé régulièrement de l’avancement de travaux d’aménagement 
« impactant » tel que la rénovaƟon du 110 rue de Vaugirard… Sur ces sujets comme sur tous ceux 
touchant la vie municipale une informaƟon régulière a été développée tant par Florence de Varax que 
par Stefanie Puyjarinet. 

Nous avons aussi pris l’opƟon de nous engager et d’engager des invesƟssements pour aider à la 
réalisaƟon de projets trop peƟts pour entrer dans le cadre du budget parƟcipaƟf, mais pourtant 
suscepƟbles d’améliorer significaƟvement l’environnement de notre quarƟer. 

• Aménagement de la rue de Vaugirard 

La réunion tenue en Mairie le 9 mars 2022 avait permis une informaƟon sur les deux opƟons retenues 
par la Ville de Paris : conservaƟon de la « coronapiste » ou modificaƟon des sens de circulaƟon et 
créaƟon d’un « barreau de rue ». 

Les échanges avaient montré une inquiétude certaine envers la situaƟon actuelle considérée comme 
dangereuse, et la nécessité de mener des études complémentaires, notamment en termes de 
polluƟon. 

CeƩe réunion avait aussi permis la présentaƟon par la Mairie du VIème d’un projet alternaƟf de 
« Vélorue »  

La discussion s’étant poursuivie au sein de notre Conseil de QuarƟer, un vœu a été voté demandant 
l’intégraƟon au débat de ceƩe dernière proposiƟon, une plus grande concertaƟon, et la consultaƟon 
des acteurs économiques et sociaux riverains ; les deux dernières étant un préalable aux travaux.   
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• Projet d’aménagement Maine Montparnasse 

Sachant que la parƟe de notre arrondissement directement impactée par ce projet correspond à notre 
quarƟer, en mai 2021 notre Conseil avait à l’unanimité exprimé dans un vœu le souhait d’être 
pleinement représenté et associé aux informaƟons, concertaƟons, et consultaƟons en cours. 

Au-delà des informaƟons sur l’avancement du projet qui ont été régulièrement apportées au Conseil 
par la Mairie du VIème, le Conseil a pu entendre l’un des siens ayant parƟcipé à l’atelier de concertaƟon 
qui s’est tenu en septembre et qui meƩait notamment en avant une végétalisaƟon ambiƟeuse des 
différents espaces. 

Le débat en Conseil a fait ressorƟr le souhait d’une aƩenƟon parƟculière à apporter à l’aƩracƟvité 
commerciale de la rue de Rennes, et aux risques de polluƟon liés à l’amiante lors des travaux. 

• Rue LiƩré « rue aux écoles » 

La rue LiƩré se situant au cœur du quarƟer Saint Placide, le projet de transformaƟon de ceƩe rue en 
« rue aux écoles » reƟent l’aƩenƟon de notre Conseil qui conformément à son souhait est tenu 
régulièrement informé des avancements.  

Pour mémoire la créaƟon d’une cour oasis faisait parƟe des deux projets lauréats retenus dans le cadre 
du budget parƟcipaƟf 2021. 

Face aux nombreuses quesƟons soulevées par les riverains une informaƟon est donnée régulièrement 
par la Mairie du VIème à notre Conseil qui peut ainsi la répercuter. 

• Propreté des rues : poubelles et cendriers  

Dés le début de sa mandature notre Conseil a fait de la propreté des rues du quarƟer sa priorité. 

C’est ainsi qu’avait été décidée en 2021 l’acquisiƟon de cendriers de poche siglés. 

Pour aller plus loin et relayer les acƟons iniƟées par la municipalité du VIème ont ainsi été décidées 
l’acquisiƟon de dix poubelles de type Cybel, et l’acquisiƟon d’au moins dix cendriers de rue qui ont été 
posiƟonnés en liaison avec les proposiƟons faites par des membres du Conseil. 

Notre Conseil s’est par ailleurs doté d’un groupe de travail sur le sujet récurrent de la polluƟon 
entrainée par les mégots jetés à même la rue. Ce groupe se propose d’organiser des acƟons de « clean 
up », faire de la prévenƟon, et sensibiliser les riverains.   

• InvesƟssements dans des projets 

Au-delà du souƟen à certains des projets apportés au budget parƟcipaƟf par des associaƟons telles 
que le Grand LiƩré, le Conseil a pris acte que des projets intéressants pour l’amélioraƟon de la vie de 
notre quarƟer étaient trop peƟts pour s’inscrire dans le cadre du budget parƟcipaƟf. 

Il a donc été décidé que notre Conseil souƟendrait certains de ces projets en aidant à leur réalisaƟon 
et en les intégrant dans notre budget d’invesƟssement. 

C’est le cas de deux boîtes à livres l’une desƟnée spécifiquement aux enfants qui sera implantée dans 
le groupe scolaire LiƩré, et l’autre desƟnée aux adultes qui sera implantée rue LiƩré. 

De même en liaison avec les services compétents de la Mairie est prévu le financement du 
réaménagement et de la végétalisaƟon du pied d’arbre situé en face du kiosque de la Place du 18 juin  
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D’autres projets sont en discussion comme la rénovaƟon de la dernière borne milliaire de Paris et la 
révélaƟon d’un peƟt jardin tous deux situés à l’angle rue LiƩré et rue de Vaugirard. 

 

 

Alain Davezac  

Président du Conseil de quarƟer 
    


